

Boom de los metales lleva al brazo minero de los Luksic a cerrar 2025 con alza de 53% en sus utilidades

■ El CEO de Antofagasta plc celebró el Ebitda del año, que tocó un récord tras subir 52% interanual. Para 2026, la firma contempla invertir US\$ 3.400 millones.

POR PATRICIA MARCHETTI

Un 2025 para celebrar tuvo la matriz del brazo minero del grupo Luksic, Antofagasta plc, pese a una caída del 1,6% en su producción anual de cobre.

Es que la compañía a cargo de Antofagasta Minerals y del Ferrocarril Antofagasta Bolivia (FCAB), cerró el año con utilidades antes de impuesto de US\$ 3.159 millones, lo que representa un aumento del 53% respecto de 2024.

Por su parte, los ingresos subieron un 30% respecto al año previo, llegando a US\$ 8.620 millones, debido a los mayores precios del cobre, oro y molibdeno, y una alza en las ventas de dichos metales.

El presidente ejecutivo de Antofagasta plc, Iván Arriagada, celebró especialmente el Ebitda récord de 2025, que fue un 52% superior al registrado en 2024, alcanzando los US\$ 5.202 millones.

El costo neto de caja bajó 27% interanual, a US\$ 1,19 por libra, mientras que el pago de impuestos al Estado de Chile subió US\$ 333 millones, a US\$ 1.088 millones.

Accionistas

Pese a los resultados, la acción del grupo cayó un 3% en Londres, debido a que "los inversionistas esperaban que todas las métricas clave superaran las previsiones", explicó Emanuelle Santos, analista de XTB Latam. Detalló que las utilidades antes de impuestos se ubicaron solamente US\$ 30 millones por debajo de los US\$ 3.190 estimados.

Aun así, destacó que, en el largo plazo, las acciones de la compañía mantienen una tendencia alcista estable y que las previsiones futuras para la firma "siguen siendo sólidas, aunque dependen en gran medida de si el superciclo del cobre



se mantiene".

Santos agregó que el dividendo final propuesto por la compañía de 48 peniques por acción, eleva el total anual a 64,6 peniques, "equivalente al 50% del beneficio subyacente, un aumento respecto de 2024 y una señal de optimismo pese a la presión sobre los márgenes".

Proyectos e inversiones

Durante 2025, la minera invirtió cerca de US\$ 3.700 millones en sus proyectos, especialmente en la nueva concentradora de Centinela y en la ampliación de la planta desalinizadora y el nuevo sistema de transporte de concentrados de Los Pelambres.

Durante el *conference call* de la firma realizado en la madrugada del martes, Arriagada destacó que

sarrollarse "relativamente rápido", dijo, y apuntó específicamente a un proyecto llamado Polo Sur.

Respecto a otras iniciativas, el CEO dijo que "Cachorro sigue siendo uno de los descubrimientos tempranos más prometedores en Chile" y que se contemplan nuevas perforaciones en el lugar, además de la eventual construcción de una galería para obtener una caracterización completa del recurso.

El ejecutivo dijo que la firma invertirá US\$ 3.400 millones este 2026 y proyectó que la demanda de cobre crecerá alrededor del 2% por año hasta 2035.

Twin Metals

Sobre el icónico proyecto de la minera en EEUU, Arriagada expresó: "Con el cambio en el entorno

■ Iván Arriagada: "Vemos con buenos ojos el cambio de Gobierno"

■ El CEO de Antofagasta Minerals destacó las medidas que el Presidente electo ha anunciado como prioritarias.

POR P. MARCHETTI

El máximo ejecutivo del brazo minero del grupo Luksic, Iván Arriagada, declaró que la compañía se encuentra optimista ante el cambio de Gobierno que se avecina en Chile en marzo.

Así lo afirmó durante el *conference call* de la firma, tras ser consultado directamente por inversionistas respecto del giro político del país cuprífero.

"Vemos con buenos ojos el cambio de Gobierno desde el punto de vista de las decisiones políticas que han expresado, y creo que hay algunas que son interesantes", respondió.

Acto seguido, Arriagada mencionó tres medidas concretas anunciadas por el futuro Presidente José Antonio Kast en pos de mejorar el entorno de inversión y destinar permisos.

"Una de ellas es que han manifestado su voluntad de reducir el impuesto corporativo desde 27% al 23%, lo que se introduciría desde el principio (...), lo que podría suponer una ventaja", dijo. La segunda, continuó,

"es que han hablado de poder ofrecer invariabilidad tributaria en el futuro, y aunque aún no hemos oido nada demasiado específico, es algo que estaría disponible para inversiones de

"Con el cambio en el entorno y las políticas en Estados Unidos, esperamos poder avanzar en Twin Metals en el corto plazo", dijo Iván Arriagada.

ambas iniciativas aumentarán la producción del grupo en un 30%, donde dos tercios de dicho crecimiento vendrían desde Centinela.

En cuanto al histórico yacimiento de Los Pelambres, indicó que esperan recibir el permiso de extensión de vida útil "a inicios de 2027 o incluso antes".

En cátodos, comentó que la compañía evalúa oportunidades en el Distrito Centinela gracias a una serie de depósitos satélite que podrían de-

y las políticas en Estados Unidos, esperando poder avanzar en Twin Metals en el corto plazo".

Explicó que el optimismo responde a acciones en curso que abrirían espacio para la actividad minera en la zona donde se ubica el proyecto, en Minnesota; un avance en las conversaciones de arrendamiento; y una vía potencialmente más expedita para los permisos mineros, a través del FAST-41, que podría acelerar la tramitación del proyecto.



IVÁN ARRIAGADA
CEO DE ANTOFAGASTA MINERALS.

envergadura en cualquier sector, incluida la minería. También es un elemento que observamos con interés".

Por último, el destacado ejecutivo minero sostuvo que en el futuro Gobierno "han sido bastante claros en indicar que

pueden reducir algunas de las complejidades de los permisos. Yo diría que, a diferencia de lo que han indicado otros gobiernos, su enfoque se centraría principalmente en medidas que pueden impulsar desde el punto de vista del poder Ejecutivo y sin tener que pasar por el Congreso. Así que creen que hay muchas regulaciones que se pueden cambiar o simplificar".

"En general, creo que son vientos de cola positivos que el Gobierno entrante ha indicado que figuran alto en su agenda y que creemos pueden beneficiar al sector", agregó el CEO de la minera chilena.